
內地經濟下行趨勢嚴峻，昨天公佈的進出口數

字遠遜預期，中央高層近日紛赴地方調研，考察

經濟實情並為下半年謀劃對策。同時，各財經部

委早從上月開始，就派出多路調研組赴各地摸

底。尤其令外界關注的是，下周召開的國務院常

務會議有望為下半年宏觀政策定調，屆時將對當

前及下半年經濟進行研究和部署。

此次年中調研可謂是新一屆政府上任以來進行

的最廣泛的一次摸底，其中，穩增長形勢最嚴峻

的中西部地區，獲得了中央及有關部門的格外關

注，而在東北及東部的工業省份，高層最關心的

是企業運營和轉型進展，東部沿海省份的出口下

滑形勢亦獲得重視。雖然外界一直預期新一屆政

府對經濟放緩的容忍度提升，但從高層對調研地

點的選擇上看，穩增長仍是當前決策層首要考慮

的問題。

國務院總理李克強與副總理張高麗均將調研重

心放在西部，其中，李克強現身廣西欽州港掌握

進出口形勢，同中小企業負責人座談，並召開省

區座談會；而張高麗則在四川調研並主持中西部

六省市座談會。國家發改委主任徐紹史亦在四川

摸底，發改委還在6月底專門召集西南片區負責

人研究經濟形勢。實際上，過去幾年保持高增長

的中西部省份，如今已成整體經濟回升的拖累。

此外，自六月以來，中財辦、工信部等赴經濟

大省山東，重點了解淘汰落後產能、企業轉型升

級情況；國辦等部門則到農業大省河南，摸底農

業生產；國資委主任蔣潔敏則將調研地點選擇

在老工業基地東北，摸底當地國有企業經營情

況；國辦、統計局等部門則到浙江、江蘇調研

外貿出口形勢等。這一系列調研結果，為決策

層勾畫出當前經濟的大致形勢。而決策層又

將如何為中國經濟尋

找突破口，人們拭目

以待。
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綜合中新社消息：正在美國主持第五輪中美戰略
與經濟對話的國務院副總理汪洋10日表示，國與國
之間對話比對抗好，吵架比打架好，實踐證明中美
兩個大國長期保持對話關係不僅是兩國的幸事，也
有利世界和平與發展。
作為中國國家主席習近平的特別代表，汪洋當日

在第五輪中美戰略與經濟對話開幕式上致辭。他回
憶自己上一次訪美還是10年前，笑言10年後「美國
人還是比我們長得高，身體還是比我們壯，鼻子還
是比我們長，沒有太大變化。」
汪洋強調，回顧世界歷史，「國與國之間對話比

對抗好，吵架比打架好」。例如中美建交前經常指責

和對罵，但不解決問題，中美建交後尤其是中國
「入世」後，兩國交往日益密切，對話頻繁，雖然不
乏爭吵甚至激烈的辯論，卻使雙方都受益。

管控分歧 守住底線

汪洋進一步指出，現在中美經濟利益存在差異、
誤解、分歧甚至是摩擦，中方希望通過對話彌合及
管控分歧，不使經貿問題政治化，具體問題擴大
化，不因一時一事動搖兩國關係穩定發展的基礎。
「當然，對那些可能動搖我們基本制度、損害我

們國家利益的意見，這一點我們和美國一樣，無論
是什麼樣的對話，我們都不會接受，會守住自己的

底線。」汪洋強調。

楊潔篪介紹「中國夢」內涵

國務委員楊潔篪則向美方介紹了「中國夢」的內
涵，他表示，「中國夢」與包括「美國夢」在內的
世界各國人民的美好夢想相融相通，相得益彰。
楊潔篪還介紹，中國正在努力實現兩個一百年的

奮鬥目標，即在中國共產黨成立一百年時全面建成
小康社會，在新中國成立100年時建成富強、民主、
文明和諧的社會主義現代化國家。
楊潔篪說，中國是一個負責任的大國，我們同美

國和其他國家一起努力，來應對國際金融危機，我

們和世界各國一起來反對恐怖主義。楊潔篪表示，
我們願意同美國和其他國家一起，為亞洲太平洋的
發展做出我們應有的貢獻，我們也希望，有關的國
家能遵守承諾，通過雙邊磋商和談判妥善地解決在
領土問題上的爭端；我們願意同美方繼續在平等、
相互尊重的基礎上，開展人權對話。

■汪洋(左三)和楊潔篪(左四)抵達華盛頓安德魯空軍

基地，準備參加中美戰略與經濟對話。 新華社

汪洋：國與國吵架比打架好

李克強：經濟指標仍處合理區間
強調宏調㠥眼長遠 穩中有為完成全年任務
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這是李克強就任國務院總理以來召開的第三次
部分省區經濟形勢座談會。行至年中，新華

社評價，此次座談會上李克強講話為中國經濟下
一步的發展明確了基調，並傳遞了明確信號：中
國正在下一盤利於當前和長遠的「大棋」。
「我國正處於必須依靠經濟轉型升級才能持續

健康發展的階段，統籌推動穩增長、調結構、促
改革十分重要。」李克強說，穩增長可以為調結

構創造有效空間和條件，調結構能夠為經濟發展
增添後勁，兩者相輔相成；而通過改革破除體制
機制障礙，則可為穩增長和調結構注入新的動
力。
李克強認為，今年以來，中國經濟運行總體上

保持平穩，主要指標仍處於年度預期的合理區
間，經濟結構調整穩中有進，轉型升級穩中提
質。但經濟環境更加錯縱複雜，有利條件與不利
因素並存，經濟既有增長動力，也有下行壓力。
「宏觀調控要立足當前、㠥眼長遠，使經濟運行處
於合理區間，經濟增長率、就業水平等不滑出
『下限』，物價漲幅等不超出『上限』」。

要合理調控保就業控通脹

「在這樣一個合理區間內，要㠥力調結構、促
改革，推動經濟轉型升級。與此相適應，要形成
合理的宏觀調控政策框架，針對經濟走勢的不同

情況，把調結構、促改革與穩增長、保就業或控
通脹、防風險的政策有機結合起來，採取的措施
要一舉多得，既穩增長又調結構，既利當前又利
長遠，避免經濟大起大落。」李克強表示，要通
過結構調整推進轉型升級，把握好、運用好宏觀
經濟政策，保持政策和發展的連續性穩定性，使
市場主體有穩定的預期。同時要增強調控的針對
性和預見性，做到穩中有為，完成全年經濟社會
發展的主要任務。
他並強調，要促進工業化和信息化深度融合，

推進以人為核心的新型城鎮化，以發展服務業、
創新驅動、淘汰落後產能等為抓手，加大結構調
整力度。
加快行政管理、財稅、金融、價格等重點領域

和關鍵環節改革步伐，更好地發揮市場機制的作
用，更有效地調動民間投資積極性，更顯著地增
強市場活力。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）

中國國務院總理李克強7月9日在廣西主

持召開部分省區經濟形勢座談會並作重要

講話，強調物價漲幅等不超出「上限」，

目前中國經濟主要指標仍處於年度預期的

合理區間，但經濟環境更加錯綜複雜，經

濟既有增長動力，也有下行壓力，要㠥力

調結構、促改革，推動經濟轉型升級，要

做到穩中有為，完成全年經濟社會發展主

要任務。

中美戰略與經濟對話在華盛頓舉行

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報道）有消息稱，
具有110年歷史的上海市提籃橋監獄將被關閉。見證了
中國近代史風雲、被稱為「死亡之城」的提籃橋監獄亦
是目前中國仍在使用的歷史最悠久的監獄，曾關押過眾
多知名人士。然而，在寸土寸金的上海，這座曾見證過
歷史的「死亡之城」，注定也將成為歷史。
上海市提籃橋監獄位於虹口區，原名上海公共租界工

部局華德路監獄，於1903年建成。起初有兩幢監房，按
美國監獄樣式設計。上世紀30年代初，又拆除了部分初
建時的建築，並進行重建，直到1935年時基本定型。由
於建築精良，規模宏大，提籃橋監獄還曾被稱為「遠東
第一監獄」。
在歷史上，提籃橋監獄關押過眾多風雲人物。清末革

命思想家章太炎、江澤民養父江上青等中共地下黨員、
汪精衛夫人陳璧君、右派烈女林昭等名人，都曾被關押
於此。
2009年，上海政府批准的《北外灘社區控制性詳細規

劃》，明確將提籃橋監獄納入城市更新和功能置換範

圍，所在地塊將置換為商業、文化和商辦綜合用地。
然而，根據今年5月，國務院公佈的「第七批全國

重點文物保護單位」名單，其中「提籃橋監獄早期建
築」為1943處不可移動文物之一。對此，身為提籃橋
監獄改造規劃小組成員阮儀三表示，會保留值得保留
的，但城市改造和發展是不可避免的趨勢。
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香港文匯報訊 據《新京報》報道，近日
「鬼城」鄂爾多斯多了「債城」的名號。因
自2012年底開始，鄂爾多斯有的區政府，需
要靠向大企業伸手借錢，才能給公務員發工
資。有企業甚至表示，為了躲避當地政府借
錢，打算把企業總部遷到其他地方。鄂爾多
斯今年前五個月，財政總收入呈現急速的負
增長，同比降低15.8%。
2012年，鄂爾多斯的財政總收入為820億

元，較之2011年實現了3%的增長。但隨㠥
「三角債」大面積暴露，當地經濟受到嚴重
影響，這也是何以今年前五個月，財政持續
負增長的直接原因。鄂爾多斯的地方債規
模，保守估計也有2000億元，都是當地政府
的難以承受之重。
其實，短期來看，只有釐清了「三角

債」，打通債務鏈條「死結」，盤活民間借
貸、企業以及民眾的資金關係，才有可能激
活企業持續發展的動力，民眾也才具備消費
能力。但鄂爾多斯的政府債務中，企業欠款
佔據較大比例，包括工程欠款、各種保證金
欠款以及向企業的借款等。這些錢還不上，
民間的「血」就沒法補充。

新律師為李天一作無罪辯護
香港文匯報訊（記者 田一涵 北京報道）昨日凌

晨，李天一涉嫌強姦案新代理律師陳樞在博客上指
出，公安機關在案發後以真實姓名披露此案的行為已
構成侵權。陳樞並表示，要為李天一作無罪辯護。
至於是將李天一列為主犯還是從犯，陳樞說，由於

涉及辯護技巧和詳細案情，目前不便多說。
但該案中，李天一是未成年人涉嫌犯罪，同時又涉

及隱私，因此不宜在目前將案情細節過多談論。

滬「華版迪士尼」停業
香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）2年前在

上海龍吳路開張，曾風靡一時，還被冠以「中國版
迪士尼」的上海酷貝拉樂園，最近宣佈停業，退出
上海市場。
酷貝拉董事長向記者證實選擇關門是因為資金鏈

斷裂，上海酷貝拉目前虧損1.5億元人民幣，已不存
在自救可能，預計5個月內進行清算程序。現在的停
業，導致上海酷貝拉將面臨與數百家合作商家的糾
紛。

■李克強主持召開經濟形勢座談會。 新華社

■上海提籃橋監獄能否被整體保育令人關注。資料圖片
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滬「死亡之城」提籃橋監獄將關閉


